

SAINT-AMAND-MONTROND ■ Les élèves émettent sur la « Radio 100 % lycéens » jusqu'à demain midi

Le lycée Jean-Guéhenno sur les ondes

Pour la deuxième année consécutive, le lycée Jean-Guéhenno participe au dispositif régional « Radio 100 % lycéens ». Une initiative qui permet aux élèves de développer de nouvelles compétences.

Mathieu Androdias

mathieu.androdias@centrefrance.com

« Allez les gars, soyez concentrés. On s'exprime clairement, on fait honneur. Il faut vivre le moment et pas seulement lire un texte. » Quelques secondes avant de prendre l'antenne, le regard des élèves du lycée professionnel Jean-Guéhenno, casques vissés sur la tête, est concentré. Seule la voix de leur professeur de lettres-histoire, Éric Bertholom, résonne. Depuis hier et jusqu'à demain midi, ils se livrent à un exercice particulier : une émission de radio en temps réel.

Gérer le stress et travailler les facultés orales

Pour la deuxième année consécutive, l'établissement saint-amandois participe au dispositif « Radio 100 % lycéens », mené par la Région Centre-Val de Loire et diffusé en direct sur le site internet YEP'S. Mis sur pied il y a plus de vingt ans, il rassemble dix-neuf lycées à travers le territoire. Jean-Guéhenno est le dernier de l'année scolaire 2024-2025. « Cette initiative a vocation à donner la parole aux jeunes sur une structure professionnelle », explique Laurent



STUDIO. Grâce au matériel de MediasCom, les élèves évoluent dans un environnement professionnel. MATHIEU ANDRODIAS

Garofalo de MediasCom, société qui pilote ce projet.

Réquisitionnée pour l'occasion, une salle attenante au hall principal du lycée a été transformée en véritable studio, avec une régie et un plateau. « Le but du jeu est de leur montrer quelque chose de solide et de crédible. Qu'ils se disent : "Waouh !" », sourit Laurent Garofalo, également journaliste.

Pour cette édition 2025, une centaine d'élèves participent « de près ou de loin », souligne Éric Bertholom. « Ce sont des profils différents, mais qui s'impliquent totalement », poursuit le professeur.

Chaque élève, en groupe ou en solo, peut s'exprimer sur le sujet de son choix. « Débats sur leurs univers professionnels, passions, quotidien... Ils ont une totale liberté. Ces moments, riches en échanges, permettent de développer des compétences orales et écrites. C'est une approche différente », note Éric Bertholom.

Une configuration qui, d'après Laurent Garofalo, porte ses fruits. « En principe, ils aiment bien. C'est de l'éducation non formelle, on sort de la salle de classe. Bien sûr, cela demande du travail en amont et une bonne gestion du stress. »

Avant de passer au direct, une rapide session d'entraînement se met en place. « Parfois, cela prend plus ou moins de temps. Mais ça marche à tous les coups. Je suis toujours épater, même après vingt ans, assure le journaliste. Le but, c'est qu'ils soient autonomes, de la conception à la réalisation. Après, nous sommes aussi là pour leur faire passer un bon moment. Nous ne sommes pas des profs. On reste exigeants, mais cool. »

Hier matin, Maxence, Lenny et Ernest ont ainsi pu, pendant près d'une demi-heure, interviewer Emmanuel Riotte, maire

de Saint-Amand-Montrond. « Cela permet de briser les barrières, de discuter avec lui de façon naturelle. C'est quelqu'un qui, comme nous, a des qualités et des défauts. Ce n'est pas tous les jours que l'on a la possibilité de parler avec une personnalité politique. C'est une grande opportunité que l'on nous donne », sourient les trois jeunes hommes.

Une activité très appréciée des élèves

Clément, lui, a participé à un débat sur l'avenir de la bijouterie : « Je trouvais ça intéressant de discuter d'un sujet que l'on connaît, en lien avec notre formation. » À l'aise derrière le micro, il exprime une certaine satisfaction vis-à-vis de cette activité. « Je sais que mes camarades stressaient un petit peu, mais moi, j'étais plutôt détendu. C'est une très bonne expérience. »

À tel point qu'il va de nouveau réaliser une chronique aujourd'hui sur les saphirs d'Issoire (Puy-de-Dôme). « Ce n'était pas prévu, mais on m'a proposé un créneau. Je n'aurai peut-être plus d'autres occasions de faire de la radio, donc il faut en profiter ! »

Saluée par l'ensemble de l'équipe éducative et des élèves, la « Radio 100 % lycéens » devrait très certainement, à l'avenir, de nouveau établir ses quartiers dans les locaux du lycée Jean-Guéhenno. ■

Pratique. Direct aujourd'hui, de 9 heures à 12 heures et de 13 h 30 à 15 h 30. Demain, de 9 heures à 12 heures. Diffusion gratuite en audio et en vidéo sur yeps.fr.